

promené en triomphe à travers les rues de la ville dans le carrosse du cardinal Vicaire. »

Si les événements ont changé les coutumes romaines, les sentiments de l'Eglise de Rome n'ont point changé. Il n'y a pas longtemps, fut présenté à Sa Sainteté Pie X Mgr Bartolini, professeur d'éloquence sacrée au Séminaire romain ; l'entendant nommer, Pie X s'écria : « Apprenez, je vous en conjure, à vos jeunes gens, à faire le catéchisme. Un panégyrique de temps en temps, je le veux bien, mais le catéchisme, le catéchisme ! »

Lui même, Pie X, dans ses audiences devenues célèbres aux habitants de Rome, où vient se grouper autour de lui le peuple de la cité, il adresse la parole à ce peuple pour lui faire le catéchisme, lui expliquer l'Evangile en termes simples et touchants qui lui gagnent tous les cœurs et éclairent les esprits des plus humbles.

Toutefois les parents chrétiens ne doivent pas l'oublier. Ce n'est pas au prêtre seul, ni à lui le premier qu'appartient le devoir d'instruire leurs enfants des notions fondamentales de la foi.

Ce devoir leur incombe à eux-mêmes. Avec quelle ardeur, le grand Bossuet ne stimulait-il pas, de son temps, les consciences oubliées de cette obligation !

« Je m'adresse à vous, disait-il, pères et mères, qui nous témoignez si souvent que vous désirez que vos enfants soient bien instruits : sachez que vous en devez être *les premiers et principaux catéchistes*.

« Vous êtes les premiers catéchistes de vos enfants, parce que, avant qu'ils viennent à l'église, vous leur inspirez avec le lait la saine doctrine que l'Eglise vous donne pour eux.

« Vous êtes les principaux catéchistes, parce que c'est à vous à leur faire apprendre par cœur le catéchisme, à le leur faire entendre et à le leur répéter tous les jours dans la maison ; autrement ce qu'ils apprendront à l'église le dimanche et durant un temps de l'année, se perdra trop aisément dans le reste.

« Mais comment pouvez-vous les instruire, si vous-mêmes, vous n'êtes pas instruits ? Vous devez donc assister au catéchisme avec autant de soin que vos enfants eux-mêmes.

« Et il n'y a point de père ni de mère de famille qui ne doivent repasser son catéchisme et le relire avec attention.

« Les principes de la religion chrétienne contenus dans le catéchisme ont cela de grand, que plus on les relit, plus on y découvre de

vérités.
choses q
plus ava
tout le n
chisme c
leurs ser

« Mais
savouren
arrivés à
honte de

Pères c
à être de
Reprenez
théologie,
d'entrer d
étudié et
reconnaît

Repren
vous y trou

Reprene
d'un père
chères am

Enfin, s
inconnu de
villes, s'il s
sibles à atte
la religion,
tion religie
Trop heure
sait connaît
heur d'être

~~XXXXXXXXXX~~

Soyons c
tiennent leu
re qu'ils ont
manque jan